

# Préparation des chirurgiens au risque d'engagement majeur : point de situation mi 2025

**Paul BALANDRAUD**

## Résumé

La préparation au risque d'engagement majeur est devenue la préoccupation principale de nos armées. Le service de santé des armées a dû modifier ses concepts de prise en charge et d'évacuation des blessés de guerre, au vu de ce qui est observé en Europe de l'Est. Les aspects chirurgicaux, depuis la prise en charge initiale sur le terrain, jusqu'à la prise en charge secondaire, dans nos hôpitaux militaires du territoire national. Les équipes chirurgicales civiles vont elles aussi être mobilisées, les hôpitaux civils étant totalement partie prenante par de nouveaux accords civilomilitaires établis par la direction générale de la santé, et la direction du service de santé des armées.